



Reubicarán el Hospital Base en el recinto que se edificará en Rahue

TRASLADO. El Servicio de Salud está en el proceso de compra de terreno y la realización de estudios para que el único y principal centro de salud de alta complejidad de la provincia funcione en Rahue. Se estima que tendrá una inversión de más de \$180 mil millones, la superficie pasará de 40 mil a 120 mil metros cuadrados y además sumará servicios y especialidades. El director del Servicio de Salud dijo que “estamos en la búsqueda de terrenos en Rahue para la instalación del nuevo Hospital Base de Alta complejidad, que será el más importante de la provincia”.

Verónica Salgado
cronica@australosorno.cl

El Servicio de Salud de Osorno (SSO) trabaja para concretar la construcción de un nuevo recinto asistencial en el sector de Rahue, donde será reubicado el Hospital Base San José de Osorno que desde 1974 ha estado emplazado en calle Guillermo Bühler, en el sector oriente de la comuna.

Así lo explicó Rodrigo Alarcón, director del SSO, precisando que se está realizando la búsqueda del terreno mientras paralelamente se realizan todos los estudios de gestión, en-

tre los que se incluye el detalle de las especialidades, necesidades de salud, equipamiento, entre otros puntos con que dotarán al nuevo recinto, considerando que será un hospital de Alta Complejidad.

“Hace dos meses estamos en la búsqueda de terrenos en Rahue para la instalación del nuevo Hospital Base de Alta complejidad de Osorno, que será el más importante de la provincia. Es decir, una vez terminada su construcción, el actual Hospital Base deja de funcionar como tal, porque será reubicado en el nuevo recinto en Rahue. El actual centro asistencial ubicado en el sector

oriente dejará de funcionar como Hospital Base, ya que el recinto que se construirá en Rahue será el nuevo hospital de alta complejidad de la provincia”, enfatizó Alarcón.

Efectivamente, hace unas semanas se confirmó la búsqueda formal de un terreno (existen al menos 3 opciones) para la construcción de un hospital en Rahue. Si bien materializar un centro hospitalario para Rahue es un anhelo de años de los vecinos, el nuevo recinto será mucho más que un nuevo hospital, ya que en realidad será el nuevo recinto asistencial más importante de la provincia y el segundo de la Región.

El Hospital Base de Osorno está emplazado en los terrenos donde actualmente funciona la calle Guillermo Bühler desde 1974, aunque el primer hospital en la comuna data de 1888, cuando era administrado por las monjas de la Inmaculada Concepción. Posteriormente, en 1901 fue destruido por un incendio, siendo reconstruido e inaugurado en 1904. En 1918 el hospital fue nuevamente destruido por el fuego y sus pacientes fueron trasladados a una escuela pública de la calle



EL SSO BUSCA TERRENOS EN RAHUE PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL QUE SERÁ EL NUEVO HOSPITAL BASE.

Los Carrera.

En 1939 fue inaugurado nuevamente con el nombre de Hospital Base San José en un terreno al lado del Cementerio Alemán.

El terremoto de 1960 dañó severamente al hospital, lo que gatilló un nuevo emplazamiento en los terrenos actuales, donde funciona hasta la actualidad.

HOSPITAL EN RAHUE

El SSO cuenta con un plan de inversiones autorizado por el Ministerio de Salud (Minsal) y que en algunas glosas comparte financiamiento con el Gobierno Regional. Esta planificación considera materializar nuevos hospitales para la provincia, que nacen desde las aspiraciones comunitarias, pero que demoran al menos 10 años

en concretarse por las dificultades de sus distintas etapas.

Rodrigo Alarcón, director del SSO, precisó que en la provincia están las autorizaciones para la construcción de 4 nuevos hospitales: Río Negro, Puerto Octay, Purranque y el Hospital Base de Osorno, todos en terrenos distintos a donde actualmente están emplazados los hospitales en estas comunas.

AGENCIA LINO



(viene de la página anterior)

-¿Dejará de funcionar el actual Hospital Base cuando esté listo en nuevo hospital emplazado en Rahue?

-Hay que buscarle la mejor lógica. El actual recinto está bueno, así que se puede usar como hospital de mediana o baja complejidad. Eso se definirá cuando esté listo el nuevo recinto en Rahue.

-¿Cómo será este nuevo hospital base a construir en Rahue?

-Pasaremos de tener una superficie de 40 mil metros cuadrados (actual Hospital Base) a 120 mil metros cuadrados, con una inversión estimada para concretarlo de \$180 mil millones. Actualmente estamos en la búsqueda del terreno y paralelamente haciendo todos los estudios de gestión, que incluye cuáles serán todas las especialidades que tendrá, las necesidades que resolverá, entre otros detalles.

-¿Será similar en su operatividad al hospital actual?

-Este nuevo hospital tendrá todo lo que el actualmente el Hospital Base tiene, pero además debe irse desarrollando para mejorar cada día. Es decir, se construye, se equipa, se instalan todas las especialidades que tiene el actual, más las faltantes para que empiece a operar. No es un proceso corto, pero finalmente se concretará. Así pasó en Valdivia, Puerto Montt, es el proceso que tendrá Chillán, donde se está construyendo el nuevo hospi-



EL ACTUAL HOSPITAL BASE SAN JOSÉ DE OSORNO FUNCIONA EN CALLE GUILLERMO BÜHLER DESDE 1974.

tal y reemplazará al actual, entre otros.

-¿Por qué la construcción de los nuevos recintos no es en el mismo terreno donde actualmente funcionan?

-Siempre son en otros terrenos, reponer un hospital encima de sí mismo requiere mucho espacio y siempre resultaba un desastre. Por eso, desde hace varios años que no se construye un hospital nuevo donde está funcionando otro, excepto que se trasladen todos los pacientes, equipos, todo a

“Reponer un hospital encima de sí mismo requiere mucho espacio y siempre resultaba un desastre. Por eso, desde hace varios años que no se construye un hospital nuevo donde está funcionando”.

Rodrigo Alarcón
director del SSO

un lugar provisorio, se demue-la completamente el hospital y se haga desde cero. Porque ir edificando un nuevo edificio sobre el antiguo edificio siempre es un desastre.

El actual Hospital Base cuenta con 34 especialidades y 22 subespecialidades, mientras que en Chile el Minsal reconoce 54 especialidades y muchas de ellas derivan en subespecialidades. Es por eso que la proyección para el nuevo recinto es sumar las faltantes para entregar un acceso a la salud expedito a los habitantes de la

provincia, que en algunos casos están siendo derivados a otros recintos de Alta Complejidad en Valdivia, Puerto Montt, Concepción, entre otros.

El alcalde Emeterio Carrillo precisó que es una noticia tremendamente positiva para la comuna y la provincia: “para llegar a eso se dieron muchos pasos previos y ahora estamos ya en la etapa de búsqueda de terreno para que el hospital más importante de la provincia quede ubicado en Rahue. Esto no sólo significa tener un recinto mucho más grande y completo, también es un nuevo polo de desarrollo para la comuna”, expresó el jefe comunal.

ESCENARIO PROVINCIAL

En el caso de las comunas de Río Negro y Puerto Octay, se están desarrollando proyectos de mejoramiento de los hospitales existentes, pero también está aprobada la construcción de nuevos recintos.

Rodrigo Alarcón explicó que “en el caso de Puerto Octay, tiene terreno para construir el nuevo hospital, que está ubicado en un espacio que es propiedad del Servicio de Salud, colindante al gimnasio municipal. En Río Negro el municipio hace poco entregó un terreno en el acceso a la comuna, donde están los supermercados. En Purranque tenemos autorizados todos los estudios de pre inversión, lo que permite sacar la cuenta de qué tamaño será el hospital y cuánta inversión va a requerir su cons-

“Esto no sólo significa tener un recinto mucho más grande y completo, también es un nuevo polo de desarrollo para la comuna”.

Emeterio Carrillo
alcalde de Osorno

trucción. Además, estamos en la tasación de los terrenos que nos ofertaron para comprar uno, porque tenemos los recursos disponibles en el Gobierno Regional y en el Minsal, que será el encargado de construir”

-¿Por qué en toda esta proyección nunca se considera un hospital para la comuna de Puyehue, que es la única que no cuenta con uno en la provincia?

-En Puyehue no hay demanda para tener un hospital, aunque sea pequeño y de baja complejidad. Eso, porque existen más mecanismos de traslado, tiene el hospital de Puerto Octay al lado y están más cerca de la comuna de Osorno. Pero lo que sí necesitan, y está autorizado, es un Servicio de Urgencia de Alta Resolutividad (SAR), que no dependa del financiamiento del municipio, sino que del Servicio de Salud y que nos permita sacar rápidamente a los pacientes más complejos a un hospital de alta complejidad, por eso tiene contemplado un helipuerto.

CS